

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 4 (1933)

Heft: 2

Rubrik: La Foire Suisse de Bâle

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PJ4

QUATRIÈME ANNÉE

N° 2

MARS 1933

Les Intérêts Économiques du Jura

BULLETIN DE L'A.D.I.E.J.

PARAISANT TOUS LES DEUX MOIS

Présidence de l'A.D.I.E.J.:

M. F. REUSSER
Moutier — Tél. 7.

Secrétariat de l'A.D.I.E.J.:

M. G. MŒCKLI
Delémont - Tél. 2.11

Administration du Bulle-

tin: Secrétaire de l'A.D.I.E.J.
Delémont.

Compte de chèques postaux : IVa 2086, Delémont. — **Abonnement annuel**: fr. 3.— ; le numéro : fr. 0.50. — **annonces** : S'adresser à l'Imprimerie du « Démocrate », Delémont.

SOMMAIRE:

LA FOIRE SUISSE DE BALE, par R. S. — LA XVIIe FOIRE SUISSE D'ÉCHANTILLONS, par Dr W. Meili. — RENSEIGNEMENTS POUR LA VISITE DE LA FOIRE. — COMMUNICATIONS OFFICIELLES ET ANNEXES.

Ce numéro est consacré en partie à la XVIIe Foire d'Échantillons de Bâle.

LA FOIRE SUISSE DE BALE

Le 25 mars courant s'ouvriront, pour la dix-septième fois, les portes de la Foire suisse de Bâle, connue aussi sous le nom de Foire d'Échantillons. Comme il l'a fait l'année dernière, notre modeste Bulletin croit devoir consacrer un de ses numéros à cette manifestation de l'industrie et de l'art suisses la plus caractéristique et dont le succès va s'affirmer d'année en année. Si bien qu'on ne saurait concevoir maintenant un printemps qui n'eût pas sa Foire de Bâle, dont la nécessité n'est plus discutée et n'a peut-être jamais été aussi grande qu'en ces temps de crise. Les espoirs que tous les exposants ont eu mis ou mettent en elle ont toujours été récompensés, sinon en totalité, du moins en grande partie. Raison pour laquelle, chaque année, on retrouve non pas seulement de nouveaux exposants, mais les anciens que des nouveaux imitent.

Le Jura n'est pas resté en arrière, comme participant à la Foire de Bâle, et le comptoir de l'an passé nous a permis de dénombrer plus de soixante maisons jurassiennes, parmi celles qui étaient représentées. Les échos qui nous sont parvenus concernant le résultat matériel ou le mouvement des affaires sont des plus réjouissants. Voici ce qu'en dit d'ailleurs le *Bulletin officiel de la Foire suisse de Bâle* n° 8, de mai 1932, page 9, comme conclusion à son rapport :

La Foire de 1932 fut une éclaireuse sur l'horizon assombri. Des énergies nouvelles ont été découvertes, qui nous permettent d'espérer

que les grandes difficultés de l'heure pourront être surmontées. Il nous faut apporter dans cette tâche économique et culturelle la disposition d'esprit qui convient. Il nous faut maintenir toute notre bonne volonté et toute notre énergie. Le succès si réjouissant de la Foire est dans ce sens le résultat d'une étroite coopération. Sous ce rapport la Foire participe à l'expansion d'un idéal économique. Tout redressement demande du temps. Ce principe s'est vérifié à la Foire de cette année. Un sérieux pas en avant a été fait tant du côté de l'offre que du côté de la demande. La Foire compte actuellement un contingent d'exposants fidèles, unis par un lien solidaire dont l'importance économique doit être hautement appréciée. Une tradition s'est aussi implantée en ce qui concerne la visite de la Foire. Il est prouvé qu'une grande partie du monde des affaires visite régulièrement la Foire. Nous voyons se manifester les effets de ce développement dans diverses branches. C'est ainsi par exemple que les négociants en horlogerie sont venus en plus grand nombre cette année-ci. Les exposants de la Foire de la construction reconnaissent à leur tour que les milieux du bâtiment se sont vivement intéressés à leur démonstration. La continuité dans la participation s'avère comme un des principaux éléments du succès de la Foire. Qu'il nous soit permis enfin de rappeler dans quelle mesure utile la Foire réalise une heureuse coopération en favorisant certains rapprochements. Nous n'en voulons pour preuve que les congrès organisés par les groupements économiques, la visite des autorités et en particulier l'appui que la presse apporte à une manifestation qui intéresse à un si haut degré l'évolution technique, économique et culturelle. La Foire Suisse de 1932 nous a confirmés dans cette opinion.

Voilà pour ce qui concerne le monde des exposants en général ; il nous semble intéressant maintenant d'examiner la question de la Foire de Bâle sous un autre angle : celui de la participation des Jurassiens en tant qu'acheteurs et visiteurs.

Tout d'abord distinguons parmi eux les gens de métier, les professionnels : fabricants, constructeurs, ingénieurs, techniciens, commerçants, puis les simples particuliers relevant de tous les milieux et de toutes les professions.

Une seule visite à la Foire de Bâle aura convaincu chacun que les Jurassiens s'y rendent nombreux, même en foule pourraient-on dire. C'est devenu une habitude, imposée par la nécessité.

Qu'est-ce que les gens de métier, les spécialistes, comme nous les avons nommés plus haut, peuvent attendre d'une telle visite ? Enormément, cela se comprend, car ils se trouvent ainsi placés en face de tout ce que la science, la technique, le génie inventif ont réalisé de nouveau depuis la foire précédente. Ils y trouvent toutes les indications désirables sur l'orientation de toutes les industries, ils y puisent des enseignements aussi variés qu'utiles, soit pour le perfectionnement de leurs propres entreprises, soit pour l'organisation plus rationnelle de leurs bureaux, de leurs magasins, etc. Un proverbe français dit : C'est du choc des idées que jaillit l'étincelle. Eh bien ! c'est souvent dans ce milieu de la Foire suisse d'échantillons, où fourmillent, sous les manifestations les plus diverses, les idées jaillies de milliers de

cerveaux qu'a pris corps, que s'est précisée tout d'un coup, que s'est réalisée même la solution d'un problème longtemps cherchée. Et c'est bien aussi pourquoi, de tous les coins de la Suisse et même de l'étranger, les professionnels accourent à Bâle, pour tenter de surprendre, dans ce creuset qu'est la Foire d'échantillons, creuset où bouillonnent les idées, une idée nouvelle, meilleure que celles qui ont déjà vu le jour.

Pour les simples particuliers, hommes ou femmes, une visite à la Foire de Bâle est souvent une vraie révélation, pleine des enseignements les plus divers. Nulle part on ne trouvera exposé comme ici tout ce qui concerne l'aménagement d'un appartement. De la cave au grenier, en passant par toutes les pièces de la maison la plus moderne, de la plus modeste à la plus luxueuse, on peut s'y rendre compte de ce que l'ingéniosité humaine a inventé pour faciliter le travail ou rendre le milieu plus agréable. C'est un fait certain que la qualité, la beauté de nos intérieurs, ouvriers, paysans ou bourgeois sont de beaucoup supérieurs à ce qu'elles étaient il y a cinquante ans. On peut en dire que c'est un bienfait social, car l'aménité d'un chez soi agréable est un facteur considérable en faveur de la vie de famille. Et c'est une constatation réjouissante à faire : la vie à la maison prend le pas sur celle passée au dehors.

Le nombre des appareils et installations susceptibles de faciliter, d'alléger la tâche des ménagères va en augmentant chaque année. Et nous pouvons dire de cela aussi que c'est un bienfait social et humanitaire. Rien n'est plus pénible pour une mère de famille qui ne peut compter que sur soi pour la tenue de son ménage, que les nettoyages journaliers ou périodiques, les lessives, etc. N'est-ce pas faire œuvre humanitaire que de mettre à disposition des machines ou appareils qui feront le plus dur de la tâche, que de combiner toute sorte d'instruments aussi utiles que variés et qui ménagent peines et santé à la plus belle moitié du genre humain ?

Et voilà pourquoi, ou plutôt un des pourquoi, qui militent en faveur d'une visite à la Foire de Bâle, que, tous les ans, chaque Jurassienne ou Jurassien en particulier, devrait pouvoir visiter. Faisons le vœu que la XVII^e Foire d'échantillons qui va ouvrir ses portes nous y voie plus nombreux que de coutume, car que nous soyons exposant, acheteur ou visiteur nous en remporterons toute la satisfaction souhaitée.

R. S.

Le Bulletin de l'A. D. I. E. J.

est en vente dans les kiosques des gares de :

Delémont	Bienne	Tavannes
Moutier	Berne	Sonceboz
Porrentruy	St-Imier	Laufon